



今年も出た「開業医は金持ち」とは？

中央区東支部 橋本英樹

またまた、今年も出てきた「開業医は金持ちだ」。

2年ごとの診療報酬改定を控える年の暮れに必ず出てきます。

昨今の度々の診療報酬の下方改定に、患者負担の増加。そして、それに加えて世界不況で、患者の数は今は激減し、当落線を彷徨う開業医が多いこの時勢に、「開業医は金持ちだ」と言われても年々ピンと来なくなる年の暮れの標語であります。

来年の診療報酬改定の話でも、開業医は儲けすぎだから引き下げて、勤務医に手厚くする、という話ばかりです。そんな話を聞いても、では本当に勤務医がよくなるかというと、そんなこと誰も信じていないし、信じられないのが目下の所です。

今のところ、民主党は、地域の基幹病院を良くするぞ、と言っております。民主党得意のマニフェストによると具体的にそれは、公立病院、日赤病院、厚生病院など、と言っていきます。

あくまでも巷の噂ですが、これらの病院を手厚くすることを考えてはいるのかもしれませんが、別にここで働く勤務医のためではありません。このような病院に属している労働組合のための政策に過ぎません。自分たちを応援してくれた団体に報いる。当然と言えば当然かもしれませんが、これは巷の噂に過ぎませんが、「勤務医をよくする」という話よりも、尤もらしく聞こえます。

さて、実は、毎年毎年「開業医は金持ちだ」ですから、私も少々飽きてきておりました。す

ると、今年も、整形の診療所が一番儲かっている、というノイエスが出た。

それによると、整形の診療所の年収は4200万だ、そうです。例によって財務省発ですが、全国に数多ある整形外科の診療所から42施設（たったそれだけ！）の整形外科の施設をピックアップし調査し、この結果を得た、と言うのです。

自分のところは、それこそ整形外科の診療所ですし、実際の所、経営状態は平均的な開業医と思っていました。それでも、逆風に揉まれ、いろいろなことを本当に心配しています。4200万という収入なんかとてもとても。

さらに傑作なのは、この統計を取った42の「整形外科」の施設に「美容整形」の施設まで入っていたというのですから、財務省もいい加減なものです。東大卒のエリートの集まる財務省というのは「整形外科」と「美容整形」の区別も付かない人たちなのではないでしょうか。

ただ、美容整形が特に潤っているとは思えません。自分の知人でも美容整形で開業している人がおりますが、皮膚科は言うに及ばず、外傷にも手を広げやっております。あまり儲かっているようにも見えませんが、ごくごく一部のド派手な美容外科の数字をこの42施設に入ると、平均年収はきっと上がると思います。

4200万・・・ただただ、寝耳に水としか思えません。きっと財務省かどこかが捏造したデータなのですね。あまりにも実態と乖離しています。

今、私は経営の大変さを味わっております。何とか開業してあと少しで10年と言うところま

で来て、更にあと10年で借金も終わりという所まで何とか辿り着きましたが、本当に終わられるのか、どうかは、民主党の先生方の風の吹かせ方次第とっております。

4200万の年収があればこんなことは考えないですよ。

これだけ年収があれば、ひょっとしたら一晩に10万、20万使ってすすきので豪快に遊ぶこともできるでしょう。

しかし、自分にそれが出来るか。できるわけがない。

実は、最近、自分が時々飲みに行くところは、学生時代によく行っていた居酒屋です。「ここが一番落ち着く」とか言いながら飲んでる。ある意味で一番、幸せなのかもしれません。お勘定は1回4000円くらいです。

女性のいる店には財務のことを考えるととても行けません。行かなければ、いくらでもなしで済ませられる。そのような所はこの世に存在しないものと考えるようにさえなっています。

4200万円の年収のある人がこのように考えるのでしょうか。

いや、実は診療所の院長の年収を調べた報告

は他にもあるのです。例えば、「診療所開設者の年収に関する調査・分析（2006年 日医総研）」で、整形外科の手取りの年収（税引き後）を見ますと、年収584万と出ています。他にもいろいろなものがあります。

それにも関わらず、政府は極端なデータを出してきました。これは思うに、政府はこのようなことを言って、医師の分断を狙っているのは明らかです。分断して統治する。政治の基本です。だから、まちがってもこのような話に釣られてはなりません。

開業するのに医師免許以外の資格が必要なわけではない。勤務医の先生は誰だって開業することが出来る。自分にとって有利だと思ったら開業すればよろしいかと思います。それは個人個人が決めると良いことです。

また、同様に、開業医も勤務医になることができる。良さそうなところがあれば、検討してみたいです。

とにかく、「開業医は金持ちだ」も「4200万」も私には寝耳に水の年の暮れです。

会員の皆様方も良いお年をお迎え下さい。
(伏見啓明整形外科)